

Bibliographie

Thèse :

1. **Désesquelles A.** (1997). *Consommation de stupéfiants en France : expertise d'un système d'information et mesure du phénomène*, Thèse de doctorat en démographie, Université Montesquieu - Bordeaux IV, 399 p.

Chapitres d'ouvrage

2. **Désesquelles A** (2019). « Etre âgé et sous écrou : une population minoritaire mais de plus en plus nombreuse ». Préface à Touraut C. « Vieillir en prisons. Punition et compassion », Paris, Champ social, p. 13-22.
3. **Désesquelles A.,** Thévenon O. (2011). « Observer et comprendre les évolutions démographiques» in Chenu A. et Lesnard L. (dir.), *La France dans les comparaisons internationales-Guide d'accès aux grandes enquêtes statistiques en sciences sociales*, Paris, Les Presses de Sciences Po, p. 121-140.
4. Gaymu J., Ekamper P., Springer S., Beets G., Pennec S., Van Wissen L., **Désesquelles A.** (2008). «Future Family Networks and Family Arrangements of Disabled Elders » in Gaymu J., Festy P., Poulain M., Beets G. (dir), *Future Elderly Living Conditions in Europe*, Les Cahiers de l'INED, n°162, p. 167-206.
5. **Désesquelles A.,** Kensey A. (2006). « Les détenus et leurs familles : des liens presque toujours maintenus mais parfois très distendus » in *Données sociales-Edition 2006*, Collection Insee-références, p.59-67.
6. **Désesquelles A.** (2006). « Le handicap en milieu carcéral : quelles différences avec la situation en population générale ? » in Chauvin P. et Parizot I. (dir), *Santé et expériences de soins- De l'individu à l'environnement social*, Paris, Inserm/Vuibert, p. 125-155.
7. **Désesquelles A.** (2006). « Le handicap en prison » in Triomphe A. (dir), *Economie du handicap*, Paris, Presses Universitaires de France, p .77-100.
8. **Désesquelles A.** (2000). « L'isolement des personnes âgées en institution : une réalité ? » in *Vivre plus longtemps, avoir moins d'enfants : quelles implications ?*, Actes du colloque de l'AIDELF (Byblos, Octobre 2000), n°10, p.359-372.
9. **Désesquelles A.,** Thierry X. (1998). « Barrière maritime et particularisme démographique : Oléron, Ré, Noirmoutier et les autres », in *Régimes démographiques et territoires : les frontières en question*, Actes du colloque de l'AIDELF (La Rochelle, septembre 1998), p. 153-168.
10. **Désesquelles A.** (1996). « Apport d'une enquête à la mesure de la prévalence de la consommation de stupéfiants », in *Morbidité, Mortalité : problèmes de mesure, facteurs d'évolution, essai de prospective*, Actes du colloque de l'AIDELF (Sinaia, septembre 1996), p 21-29.

Articles scientifiques dans des revues à comité de lecture

11. Grippo F., **Désesquelles A.**, Pappagallo M., Frova L., Egidi V., Meslé F. (2020). « Multi-morbidity and frailty at death: a new classification of death records for an aging world». *Population Studies*, 74(3), p. 437-449.
12. **Désesquelles A.**, Kensey A., Toulemon L. (2020). « Aménagements de peine et récidive : les effets selon les tribunaux ». *Questions pénales*, XXXIII. 1, p. 4.
13. **Désesquelles A.**, Kensey A., Meslé F. (2018). « Circonstances et causes des décès des personnes écrouées en France : le poids écrasant des morts violentes ». *Population*, vol.73, n°4, p. 757-786.
↳ Désesquelles, A., Kensey, A., Meslé, F. (2018). Circumstances and causes of death among prisoners in France: The preponderance of violent deaths. *Population*, 73(4), 721-750.
14. **Désesquelles A.**, Kensey A. (2017). « The death toll of French former prisoners ». *European Journal of Epidemiology*, 32(10), 939-941. DOI: 10.1007/s10654-017-0284-5
15. Barbieri M., **Désesquelles A.**, Egidi V., Demuru E., Frova L., Meslé F., Pappagallo M. (2017). « Obesity-related mortality in France, Italy, and the United States: a comparison using multiple cause-of-death analysis». *International Journal of Public Health*, 62(6), p. 623-629.
16. Le Cœur S., **Désesquelles A.**, Morand E., Lelièvre E. (2017). « Impact of Antiretroviral Treatment on Self-Rated Health: the Case of HIV-Infected People in Thailand». *Asian Social Science*, 13 (1).
17. **Désesquelles A.**, Demuru E., Pappagallo M., Frova L., Meslé F., Egidi, V. (2015) « After the epidemiologic transition: a reassessment of mortality from infectious diseases among over-65s in France and Italy». *International Journal of Public Health*, 60 (5), p515-628
18. **Désesquelles A.**, Demuru E., Egidi V., Frova L., Meslé F., Pappagallo M., Salvatore M.A. (2014) « Cause-specific mortality analysis: is the underlying cause of death sufficient?». *Revue Quetelet/Quetelet Journal*, (2), p. 119-135
19. **Désesquelles A.**, Demuru E., Salvatore M.A., Pappagallo M., Frova L., Pace M., Meslé F., Egidi V. (2014). «Mortality from Alzheimer's disease, Parkinson's disease and dementias in France and Italy: a comparison using the multiple cause-of-death approach». *Journal of Aging and Health*, 26 (2), p. 283 - 315.
20. **Désesquelles A.**, Salvatore M.A., Pappagallo M., Frova L., Pace M., Meslé F., Egidi V. (2012). «Analysing multiple causes of death: which methods for which data? An application to the cancer-related mortality of France and Italy». *European Journal of Population*, 28 (4), p. 467-498. DOI: 10.1007/s10680-012-9272-3
21. **Désesquelles A.**, Salvatore M.A., Frova L., Pace M., Pappagallo M., Meslé F., Egidi V. (2010). «Revisiting the mortality of France and Italy with the multiple-cause-of-death approach», *Demographic research*, vol. 23, n°28, p.771-806. (doi:10.4054/DemRes.2010.23.28)
22. **Désesquelles A.**, Salvatore M.A., Egidi V. (2009). « Why do Italian people rate their health worse than French people? An exploration of cross-country differentials of subjective health», *Social Science and Medicine*, 68, p. 1124-1128.

23. Vikat A., Spéder A., Gijs G., Billari F., Bühler C., **Désesquelles A.**, Fokkema T., Hoem J.M., MacDonald A., Neyer G., Pailhé A., Pinnelli A., Solaz A. (2007). « Generations and Gender Survey (GGS): Towards a Better Understanding of Relationships and Processes in the Life Course », *Demographic research*, vol. 17, n°14, p. 389-440.
24. Gaymu J, Delbès C., Springer S., Binet A., **Désesquelles A.**, Kalogirou S., Ziegler U. (2006). « Determinants of the living arrangements of older people in Europe », *European journal of population*, vol.22, n°3, p. 241-262.
25. **Désesquelles A.** (2005). « Handicap en milieu carcéral : quelles différences avec la situation en population générale ? », *Population-F*, vol. 60, n°1-2, p. 71-98.
↳ **Désesquelles A.** (2005). « Disability in French Prisons: How does the Situation Differ from That of the General Population? », *Population-E*, vol. 60, n°1-2, p 65-92.
26. **Désesquelles A.**, Meslé F. (2004). « Intérêt de l'analyse des causes multiples dans l'étude de la mortalité aux grands âges : l'exemple français », *Cahiers québécois de démographie*, vol. 33, n°1, p83-116.
27. Cambois E., **Désesquelles A.**, Ravaud J.-F. (2004). « Femmes et hommes ne sont pas égaux face au handicap », *Gérontologie et société*, n° 110, p 283-291.
28. **Désesquelles A.**, Brouard N. (2003). « Le réseau familial des personnes âgées de 60 ans ou plus vivant à domicile ou en institution », *Population*, vol.58, n°2, p.201-227.
↳ **Désesquelles A.**, Brouard N. (2003). « The family network of people aged 60 and over living at home or in an institution », *Population-E*, vol. 58, n°2, p. 181-206.
29. **Désesquelles A.** (2002). « La santé comme facteur d'exclusion : un essai de mesure », *Gérontologie et société*, n°102, p.193-210.
30. **Désesquelles A.** (2000). « La famille des personnes veuves », *Gérontologie et société*, n° 95, p.47-56.
31. **Désesquelles A.** (2000). « La longévité vue sous l'angle du démographe : un état des lieux », *Gérontologie et société*, n°94, p.35-52.
32. Olshansky S. J., Carnes B., **Désesquelles A.** (2001). « Prospects for Human Longevity in an Aging World », *Science*, vol. 291, 15 Feb. 2001.

Articles scientifiques dans des revues sans comité de lecture

33. **Désesquelles A.** (2003). « HID-prisons : leçons d'une enquête particulière », *Courrier des statistiques*, n°107, p.43-54.
↳ **Désesquelles A.**, (2005). « Handicaps, disabilities, and dependency in French prisons - Lessons from a special survey », *Courrier des Statistiques*, English series n°11, 2005, p.23-34.

34. Chaventré A., **Désesquelles A.** et al. (1995). « A nationwide survey of familial open-angle glaucoma: a demographic and anthropologic approach », *Collegium antropologicum*, n° 2, p.313-326.

Articles de Dictionnaire

35. **Désesquelles A.** (2011). «Année» in Meslé F., Toulemon L., Véron J. (dir), *Dictionnaire de Démographie et des Sciences de la population*, Paris, Armand Colin, Colin, p. 25.
36. **Désesquelles A.** (2011). «Vivre vieux, Vivre mieux » in Meslé F., Toulemon L., Véron J. (dir), *Dictionnaire de Démographie et des Sciences de la population*, Paris, Armand Colin, p. 138-141.
37. **Désesquelles A.** (2011). «Santé» in Meslé F., Toulemon L., Véron J. (dir), *Dictionnaire de Démographie et des Sciences de la population*, Paris, Armand Colin, p. 425.

Recensions

38. Recension pour la revue Population (*Population*, 2011, 66 (3-4), p 760-762) de l'ouvrage suivant : *Enregistrer les morts, identifier les surmortalités : une comparaison Angleterre, États-Unis et France*. Vassy C., Keller R. C., Dingwall R (dir). Rennes : Presses de l'École des hautes études en santé publique, 2010, 97 p.
39. Recension pour la revue Retraite et société (numéro 63, 2012) de l'ouvrage suivant : *Les aidants familiaux*. Blanc A. (dir). Grenoble : Presses universitaires de Grenoble, 2010, 255 p.
40. Recension pour la revue Population (*Population*, 2010, 65 (3), p 585-587) de l'ouvrage suivant : Kunitz S. J. (2007). *The health of populations: general theories and particular realities*. - New York: Oxford University Press, 286 p.

Articles de vulgarisation scientifique

41. **Désesquelles A.**, Gamboni A., Demuru E. et al. (2016). «On ne meurt qu'une fois... mais de combien de causes ?», *Population et Sociétés*, n°534.
↳ **Désesquelles A.**, Gamboni A., Demuru E. et al. (2016). «We only die once... but from how many causes?», *Population and Societies*, n°534.
42. **Désesquelles A.**, Demuru E., Pappagallo M., Frova L., Meslé F., Egidi, V. (2016) Infectious diseases in ageing populations: a neglected cause of mortality? IUSSP newsletter, March 21, 2016
43. **Désesquelles Aline** (2013), « Population – Grandes tendances » in *L'état de la France 2013-2014*, p. 18-25.
44. **Désesquelles A.** (2011). « Population – Grandes tendances » in *L'état de la France 2011-2012*, Editions la Découverte, p. 18-25.

45. **Désesquelles A.** (2009). « Population – Grandes tendances » in *L'état de la France 2009-2010*, Editions la Découverte, p. 18-25.
46. Beaumel C., **Désesquelles A.** (2004). La situation démographique en 2002 : mouvement de la population, *Insee-résultats*, n°34.
47. **Désesquelles A.** (2004). « La participation électorale au printemps 2004 - Un électeur inscrit sur quatre s'est abstenu à tous les scrutins », *Insee-première*, n°997.
48. **Désesquelles A.**, Richet-Mastain L. (2004). « Bilan démographique 2003 : stabilité des naissances, augmentation des décès », *Insee-première*, n°948.
49. Cambois E., **Désesquelles A.**, Ravaud J.-F. (2003). « Femmes et Hommes ne sont pas égaux face au handicap », *Population et Sociétés*, n°386.
50. **Désesquelles A.** et le groupe de projet HID-prisons (2002). « Le handicap est plus fréquent en prison qu'à l'extérieur », *Insee-première*, n°854.
51. Mormiche P et le groupe de projet HID (2000). Le handicap se conjugue au pluriel, *Insee-première*, n°742.
52. **Désesquelles A.** (1997). Quelques propositions pour un meilleur suivi de l'évolution de l'ampleur de la toxicomanie en France, *Toxibase*, 2^{ème} trimestre 1997, p. 40-45.

Documents de travail

53. **Désesquelles A.**, Kensey A., Toulemon L. (2019). « Beneficial effect of adjusted sentences on recidivism in France: investigating the hidden role of the judge ». Documents de travail Ined, n° 248, 18 pages.
54. **Désesquelles A.**, Kensey A., Meslé F. (2016). « Circonstances et causes des décès des personnes écrouées en France : le poids écrasant des morts violentes - Résultats d'une recherche pilote sur les décès de l'année 2011 ». Document de travail, 36 pages.
55. Touraut C., **Désesquelles A.** (2015). « La prison face au vieillissement : expériences individuelles et prise en charge institutionnelle des détenus "âgés" ». Rapport au GIP - Mission de recherche Droit et Justice, 400 pages.
56. **Désesquelles A.**, Gotman A., Micheau J., Molière E. (2013). Etude sur la prise en charge des personnes vieillissantes vivant avec le VIH/SIDA. Rapport d'étude pour la DGS, 98 pages.
57. **Désesquelles A.** (2012). « Self-rated Health of the French Prison Inmates: Does Time Spent behind Bars Matter? », *INED-Document de travail*, n°179, 26 pages.
58. **Désesquelles A.** (2012). « Self-rated Health of French Prison Inmates: Measurement and Comparison with other Health Indicators », *INED-Document de travail*, n°178, 31 pages.

59. Vikat A., Spéder Z., Gijs G., Billari F., Bühler C., **Désesquelles A.**, Fokkema T., Hoem J.M., MacDonald A., Neyer G., et al. (2007). «Generations and Gender Survey: Concept and Design» in United Nations Economic Commission for Europe, *Generations & Gender Programme-Concepts and Guidelines*, Geneva, United Nations, p.3-31.
60. Vikat A., Spéder Z., Gijs G., Billari F., Bühler C., **Désesquelles A.**, Fokkema T., Hoem J.M., MacDonald A., Neyer G., et al. (2005). *Generations and Gender Survey: Towards a Better Understanding of Relationships and Processes in the Life Course*. United Nations Economic Commission for Europe, Geneva, 40 pages.
61. Beets G., Billari F., Bühler C., Corijn M., **Désesquelles A.**, Fokkema T., Hoem J. M., MacDonald A., Neyer G., Pailhé A., et al. (2005). «Wave 1 questionnaire Manual» in United Nations Economic Commission for Europe/United Nations Population Fund, *Generations & Gender programme: survey instruments*, Geneva, United Nations, p. 15-113.
62. **Désesquelles A.** (2001). « La prise en charge de la dépendance des personnes âgées en France », *INED-Dossiers et recherches*, n°92, p 213-218.
63. **Désesquelles A.** (1999). *La dépendance des personnes âgées : synthèses et perspectives*, Rapport pour le Haut Conseil de la Population et de la Famille, 80 pages.
64. **Désesquelles A.** (1998). *Le vieillissement démographique dans les pays développés- Eléments de comparaison et d'analyse des évolutions passées et futures-*, Rapport pour les 1^{ères} rencontres Sauvy, 31 pages.
65. **Désesquelles A.** (1997). « Quelques hypothèses sur l'évolution de la toxicomanie en France depuis le début des années 70 », *INED-Dossiers et recherches*, n°58 , tome VII.

Presse quotidienne et magazine

Interview pour le journal *Le Monde* sur l'évolution de l'espérance de vie (2019).

Interview pour le journal *L'Etudiant* sur le métier de chercheur (Novembre 1999).

66. **Désesquelles A.** (2016). *Quelle est notre espérance de vie ?* », *Sciences Humaines*, n°44, p.10-11.

Posters

67. **Désesquelles A.**, Demuru E., Egidi V., Frova L., Meslé F., Pace M., Pappagallo M., Salvatore M.A. (2013). « De quoi meurent les personnes atteintes d'une maladie d'Alzheimer ou de Parkinson ? » Une exploitation des causes multiples de décès en France et en Italie.» Poster présenté à la conférence de l'ADELF (Bordeaux, octobre 2013).
68. **Désesquelles A.** (2012). «A comparison of the mortality due to Parkinson's disease, Alzheimer's disease, and other senile dementias of France and Italy using the multiple cause-of-death approach » Poster présenté à la conférence annuelle de la Population Association of America (San Fransisco, mai 2012).

69. **Désesquelles A.** (2004). « Towards a measurement of health-related social exclusion among people aged 65+ ». Poster présenté à Conférence de la Société de Gérontologie Américaine (GSA) (San Diego, novembre 2004)
70. **Désesquelles A.** (2000). « Are People Aged 65+ living in Institutions Lonely People ». Poster présenté à la conférence annuelle de la Population Association of America (Los Angelès, mars 2000).

Communications non publiées

71. **Désesquelles A.** « Au delà de la cause initiale du décès : faire évoluer la caractérisation des causes de décès en tenant compte de la multi-morbidité et de la fragilité ». Symposium recherche de l'ILVV (Paris, 28 juin 2022)
72. Grippo F., Barbieri M., Trias-Llimos S., Egidi V., Frova L., Meslé F., Pappagallo M., **Désesquelles A.** « Multi-morbidity at death: a comparison of the patterns in four countries ». 5th workshop of the Multicause network (Bonn, 20 mai 2022)
73. **Désesquelles A.** « Analyse de la mortalité en causes multiples : comparaisons internationales ». Séminaire doctoral de santé publique (Villejuif, 15 avril 2022)
74. Grippo F., Barbieri M., Trias-Llimos S., Egidi V., Frova L., Meslé F., Pappagallo M., **Désesquelles A.** Multi-morbidity and frailty at death: a four country comparison». Communication dans le cadre de la réunion mensuelle de l'UR5 (Paris, Ined, 6 janvier 2022)
75. Grippo F., **Désesquelles A.**, Frova L., Pappagallo M., Meslé F., Egidi V. « Multi-morbidity and frailty at death: a classification of death records for an aging world ». Communication à la conférence de l'IUSSP (Hyderabad, 6 décembre 2021).
76. Grippo F., **Désesquelles A.**, Frova L., Pappagallo M., Meslé F., Egidi V. «Prevalence of multi-morbidity and frailty at death over the age of 50 in Italy ». EPC conference (Webinar on Mortality and longevity, 24 juin 2020). <https://www.eaps.nl/epc/epc-2020/epc2020-webinars>
77. Grippo F., **Désesquelles A.**, Pappagallo M., Frova L., Egidi V., Meslé F. « Multi-morbidity and frailty at death: a new classification of death records for an aging world». 4th workshop of the Multicause network (Paris, 17 mai 2019)
78. Quetier-Parent S., **Désesquelles A.** « What women with breast cancer die from? - A multiple cause-of-death analysis based on French death certificates ». 4th workshop of the Multicause network (Paris, 17 mai 2019)
79. Moine S., **Désesquelles A.**, Murray S. (2018) «How to better visualise the frequency of multimorbidity expected at the end of life in a “standard” French GP surgery? A multiple cause-of-death analysis of end of life trajectories in annual mortality database», 4th international health conference (Oxford, 29 juin 2018)
80. Barbieri M., Demuru E., **Désesquelles A.**, Egidi V., Frova L., Meslé F., Pappagallo M.
 ☞ «The contribution of obesity to mortality: a multiple cause-of-death analysis comparing France, Italy and the United States». IUSSP conference (Le Cap, novembre 2017).
 ☞ «Investigating the contribution of obesity to mortality: a multiple cause-of-death analysis comparing France, Italy and the United States of America». 3rd workshop of the Multicause network (Prague, 3 juin 2016)

81. **Désesquelles A.** « Apports des causes multiples de décès à la description de la mortalité des personnes âgées ». Communication dans le cadre du séminaire du pôle Vieillesse et Vieillissement (Paris, Ined, 6 octobre 2015)
82. **Désesquelles A., Toulemon L., Kensey A.** « Do adjusted sentences prevent recidivism? Results from a cohort of inmates released from French prisons in 2002 ». Colloque Eurocrim (Porto, 3 septembre 2015)
83. **Désesquelles A., Meslé F., Kensey A.** « De quoi meurent les personnes sous écrou : présentation du projet et résultats préliminaires ». Communication dans le cadre de la réunion mensuelle de l'UR5 (Paris, Ined, 1er octobre 2015)
84. **Désesquelles A., Toulemon L., Kensey A.** « Les aménagements de peine réduisent-ils la récidive ? ». Communication dans le cadre du séminaire EHESS (IRIS)/OIP (EHESS, 26 février 2015)
85. **Désesquelles A.** « Multiple cause-of-death approach: a promising tool for the analysis of mortality ». University of Pennsylvania, PSC Colloquium (Philadelphia, 9 février 2015)
86. **Désesquelles A., Demuru E., Frova L., Pappagallo M., Meslé F., Egidi V.** "After the epidemiological transition: an evaluation of the mortality due to infectious and parasitic diseases in France and Italy using the multiple cause-of-death approach", 2nd workshop of the Multicause network (Rome, 13 juin 2014)
87. **Désesquelles A., Touraut C.** « Vulnérabilités et population carcérale ». Communication dans le cadre du programme RESODEMO, (Université Paris 1, 3 juin 2014).
88. **Désesquelles A., Touraut C.** « Expérience individuelle et prise en charge institutionnelle de la perte d'autonomie et du vieillissement en milieu carcéral ». Communication dans le cadre du séminaire du pôle Vieillesse et Vieillissements (Paris, INED, 14 février 2014)
89. **Désesquelles A., Kensey A.** « Y a-t-il une surmortalité à la sortie de prison? Analyse de la survie à 5 ans d'une cohorte de sortants de prison. » Communication au colloque de l'ADELPH (Bordeaux, 17 octobre 2013).
90. **Désesquelles A., Demuru E., Frova L., Pappagallo M., Meslé F., Egidi V.** « After the epidemiological transition: an evaluation of the mortality due to infectious and parasitic diseases in France and Italy using the multiple cause-of-death approach ». Communication à la conférence de l'IUSSP (Busan, 31 août 2013).
91. **Désesquelles A.** « Santé perçue : principaux résultats et perspectives de recherche ». Communication dans le cadre de la journée UR5 / IRDES (Paris, INED, 7 février 2013).
92. **Désesquelles A.** "Situations de handicap en prisons". Journée du GENEPI (Palaiseau, Ecole Polytechnique, 8 décembre 2012)
93. **Désesquelles A., Demuru E., Salvatore M.A., Pappagallo M., Frova L., Meslé F., Egidi V.** « Cause-specific mortality analysis: is the underlying cause of death sufficient? », Chaire Quételet (Louvain-la-neuve, 6 décembre 2012)
94. **Désesquelles A.** « Multiple cause-of-death approach: a promising tool for the analysis of mortality »
 ↳ Communication dans le cadre du séminaire de l'European Doctoral School of Demography, Rome, 12 avril 2016
 ↳ Communication dans le cadre du séminaire de l'European Doctoral School of Demography, Varsovie, 28 octobre 2013.

- ↳ Communication dans le cadre du séminaire du Centre d'Estudis Demogràfics (CED), Barcelone, 15 novembre 2012.
95. **Désesquelles A.** « International workshop on the multiple cause-of-death analysis: why and what for? », Communication dans le cadre du séminaire international sur l'analyse des causes multiples (Paris, 22&23 novembre 2012)
96. **Désesquelles A.**, Demuru E., Egidi V., Frova L., Meslé F., Pace M., Pappagallo M., Salvatore M.A. « A comparison of the mortality due to Parkinson's disease, Alzheimer's disease, and other senile dementias of France and Italy using the multiple cause-of-death approach »
↳ Communication dans le cadre du séminaire international sur l'analyse des causes multiples (Paris, 22&23 novembre 2012)
↳ Communication dans le cadre du colloque de l'EUPHA (Malte, 10 novembre 2012)
97. **Désesquelles A.**, Demuru E., Egidi V., Frova L., Meslé F., Pace M., Pappagallo M., Salvatore M.A.. «A comparison of the cancer-related mortality of France and Italy using the multiple cause-of-death approach».
↳ Communication dans le cadre du colloque de l'EAPS (Stockholm, 15 juin 2012).
↳ Présentation dans le cadre des réunions mensuelles de l'UR5 (Paris, INED, 5 avril 2012).
98. **Désesquelles A.** «Self-rated Health of the French Prison Inmates: Does Time Spent behind Bars Matter? ». Communication dans le cadre du séminaire conjoint du Population Studies Center et du Jerry Lee Center for Criminology (University of Pennsylvania, Philadelphie, 23 janvier 2012).
99. **Désesquelles A.** «Comment les 55-79 ans évaluent-ils leur état de santé ? Premiers enseignements des deux premières vagues de l'enquête ERFI ». Communication dans le cadre du séminaire du Pôle *Vieillesse et Vieillissements* (Paris, INED, 18 novembre 2011).
100. **Désesquelles A.** «Self-Rating of Health of People Aged 55 to 79: Preliminary results from the French GGS». Communication dans le cadre du colloque du *Generations and Gender Programme* (Budapest, mai 2011).
101. **Désesquelles A.** « Vivre vieux, vivre mieux ? ». Présentation du mini-essai publié dans le Dictionnaire de démographie dans le cadre du séminaire de valorisation de l'INED (Paris, INED, 12 mai 2011).
102. **Désesquelles A.** Conférence sur le vieillissement démographique pour le Collège des Economistes de la Santé (Paris, CNAM, 7 avril 2011).
103. **Désesquelles A.**, Meslé F. «Poids des maladies du système nerveux et des troubles mentaux et du comportement dans la mortalité à 65 ans ou plus». Communication dans le cadre du séminaire «La santé mentale à travers les âges de la vie : de la mesure à la prise en charge» (Paris, INED, 14 décembre 2010).
104. **Désesquelles A.**, Egidi V., Frova L., Meslé F., Pace M., Pappagallo M., Salvatore M.A. «Intérêt de la prise en compte des causes multiples pour l'analyse de la mortalité». Communication dans le cadre du séminaire DREES-UR5 (Paris, INED, 15 octobre 2010).

105. **Désesquelles A.**, Egidi V., Frova L., Meslé F., Pace M., Pappagallo M., Salvatore M.A. «Multiple-cause-of-death analysis: A comparison of the mortality due to mental, behavioural and nervous disorders of France and Italy ».
- ↳ Communication dans le cadre de la conférence de l'EAPS (Vienne, septembre 2010).
 - ↳ Communication dans le cadre du Symposium sur la Human Mortality Database (Paris, INED, juin 2010).
106. **Désesquelles A.**, Egidi V., Frova L., Meslé F., Pace M., Pappagallo M., Salvatore M.A. «Multiple cause-of-death analysis: a comparison between France and Italy ».
- ↳ Communication dans le cadre de la conférence annuelle de la Population Association of America (Dallas, avril 2010).
 - ↳ Communication dans le cadre du 26^{ème} congrès de l'UIESP (Marrakech, octobre 2009).
107. **Désesquelles A.**, Egidi V., Salvatore M.A. «Why do Italian people rate their health worse than French People? Exploring cross-country differentials of subjective health».
- ↳ Communication dans le cadre de la conférence de l'EAPS (Barcelone, juillet 2008).
 - ↳ Communication dans le cadre du séminaire du Working Group de l'EAPS on Health, Morbidity and Mortality (Rome, septembre 2007).
108. **Désesquelles A.** «L'indagine HID-prisons 2001 » : un approccio dell'handicap in carcere ».
- ↳ Présentation dans la cadre du séminaire doctoral du département de démographie de l'Université Roma 1 (Rome, mai 2007).
 - ↳ Présentation dans la cadre du séminaire doctoral du département d'histoire de l'Université Roma 3 (Rome, mai 2007).
109. **Désesquelles A.** Conférence sur le vieillissement démographique dans le cadre du master de biologie du vieillissement des universités P5, P7, P11 et Versailles (Orléans, octobre 2007).
110. **Désesquelles A.** « L'enquête HID-prisons 2001 : une approche du handicap en milieu carcéral ». Présentation dans le cadre du séminaire doctoral de l'IFR69 (15 novembre 2006).
111. Vikat A., Spéder Z., Gijs G., Billari F., Bühler C., **Désesquelles A.**, Fokkema T., Hoem J.M, MacDonald A., Neyer G., et al. « Generations and Gender Survey (GGS): Towards a Better Understanding of Relationships and Processes in the Life Course ». Communication dans le cadre du colloque de l'EAPS (Liverpool, juin 2006).
112. Gaymu J., Springer S., Binet A., Delbès C., **Désesquelles A.** « Determinants of living arrangements among older people: a European comparison ». Communication dans le cadre du 25^{ème} congrès international de l'UIESP (Tours, juillet 2005).
113. **Désesquelles A.** « Le réseau familial des 60 ans ou plus en ménages ordinaires et en institutions médico-sociales».
- ↳ Communication dans le cadre du colloque de l'Association francophone pour le savoir (ACFAS) (Québec, mai 2002).
 - ↳ Communication dans le cadre du séminaire de recherche organisé par la DREES (Dourdan, octobre 2001).

↳ Communication dans le cadre du colloque HID (Montpellier, décembre 2000).

↳ Présentation à l'attention des professeurs de sciences économiques et sociales (Paris, INED, 27 novembre 2000).

114. **Désesquelles A.**, Meslé F. *A comparison of French and US old-age mortality patterns using multiple cause-of-death data*. Communication dans le cadre du 24^{ème} congrès de l'UIESP (Salvador de Bahia, août 2001).
115. **Désesquelles A.** « L'isolement des personnes âgées en institution : une réalité ? ». Communication dans le cadre du séminaire de valorisation de la recherche de l'INED consacré aux « Structures et relations familiales durant la retraite » (Paris, INED, 29 novembre 2000).
116. **Désesquelles A.** « La dépendance des personnes âgées : situation actuelle et perspectives pour l'avenir ». Intervention lors de la réunion organisée par le Conseil national de l'ordre des médecins sur le thème « Accompagnement sanitaire et social des personnes âgées » (Paris, 21 septembre 2000).
117. **Désesquelles A.**, Meslé F. « First Insight into the Patterns and Trends of Old Age Mortality using French Multiple Cause-of-Death Statistics ». Communication à la 12^{ème} réunion du réseau REVES (Los Angeles, 20-22 mars 2000).
118. **Désesquelles A.** « La prise en charge des personnes âgées dépendantes : situation actuelle et perspectives pour l'avenir ». Communication dans le cadre du colloque organisé par la Mission pour l'an 2000 sur le thème « Les nouveaux âges de l'Homme » (Montpellier, 27 Novembre 1999).
119. **Désesquelles A.** « Etude de la survie de patients en insuffisance rénale chronique terminale aux Etats-Unis », Communication dans le cadre du séminaire Démodynamiques (Paris, INED, 1998).